

## Exkursion der kleinen Unterschiede

Die NABU-Bielefeld-Frühjahrs-Exkursion 2011 ins Sternberger Seenland, perfekt organisiert und geleitet von Dr. H. Bongards und A. Böger, bot den Reisenden vielfältige Möglichkeiten der Naturbeobachtung. Nicht nur Vögel, Säugetiere, Reptilien und Amphibien, selbst Fische (u.a.: Hecht) und viele Wirbellose wurden gesehen und bestimmt. Selbstverständlich kamen auch die Botaniker voll auf Ihre Kosten. Besonders reizvoll waren die Möglichkeiten, ähnliche Arten zu vergleichen:

Mäusebussard oder Wespenbussard?  
Feldschwirl, Rohrschwirl oder Schlagschwirl?  
Nachtigall oder Sprosser?  
Mönchsgrasmücke oder Gartengrasmücke?  
Kohlweißling oder Baumweißling?  
Blaufeil, Plattbauch oder Spitzenfleck?

Im direkten Vergleich wurden die Unterschiede deutlich, der Erkenntnisgewinn gesichert.

Die Bilder vermitteln einen kleinen Eindruck der bunten Vielfalt einer tollen Veranstaltung!

A. Schäfferling



Blauflügel-Prachtlibelle (w)



Kuckuck



Baumweißling



Graureiher



Dorngrasmücke



Wespenbussard



Nebelkrähe



Spitzenfleck



Feldschwirl



Junger Rotfuchs



Streifenwanze



Blutbär



Ochsenzunge mit Blutzikade